

Elternbrief – Regelung zum Tragen von Jacken im Hort

Liebe Sorgeberechtigten,

im Rahmen unserer pädagogischen Zielsetzung möchten wir Sie über eine Änderung in der Handhabung des Tragens von Jacken im Hort informieren. Ab einer Außentemperatur von 10 Grad Celsius haben die Kinder bei uns die Möglichkeit, selbst zu entscheiden, ob sie eine Jacke anziehen möchten oder nicht. Wir vertrauen darauf, dass die Kinder gut einschätzen können, ob ihnen kalt ist oder nicht und eigenverantwortlich handeln können. Mit dieser Entscheidung berufen wir uns auf die **Partizipation** der Kinder, die es ihnen ermöglicht, durch **Teilhabe** und **Mitbestimmung** aktiv in Entscheidungen über ihr eigenes Wohlbefinden einbezogen zu werden.

Als Orientierung für die richtige Kleidung möchten wir Ihnen folgende Empfehlungen mitgeben:

- **Ab ca. 10–15 °C und Sonnenschein:** Bei Bewegung (z. B. beim Spielen oder Rennen) reicht oft eine dünnere Jacke oder ein Pullover.
- **Ab ca. 15 °C und Sonnenschein:** Eine leichte Jacke oder Weste ist häufig ausreichend.
- **Ab 18–20 °C:** In der Regel genügt ein Langarmshirt oder T-Shirt.

Wichtiger als die Temperatur allein ist das individuelle Wärmeempfinden des Kindes. Es sollte weder frieren noch überhitzen. Ein einfacher Test, um die richtige Kleidung zu überprüfen, wird von uns Fachkräften durchgeführt – natürlich nur mit Einverständnis des Kindes. Dabei achten wir darauf, dass die Hände und der Nacken des Kindes warm sind, was auf eine angemessene Bekleidung hinweist.

Zur weiteren Orientierung steht im Außenbereich ein Thermometer zur Verfügung, das die aktuelle Außentemperatur anzeigt und den Kindern sowie uns Fachkräften als Orientierungshilfe dient.

Trotz dieser Regelung möchten wir darauf hinweisen, dass die Fürsorgepflicht weiterhin greift. Unser Team wird aufmerksam darauf achten, dass die Kinder sich entsprechend der Witterungsbedingungen verhalten und bei Bedarf Unterstützung erhalten. Sollte ein Kind dauerhaft ohne Jacke nach draußen gehen und Anzeichen von Unwohlsein oder Unterkühlung zeigen, werden wir selbstverständlich eingreifen und bei Bedarf mit Ihnen als Eltern in Kontakt treten.

Wir bedanken uns für Ihr Verständnis und Ihre Unterstützung bei der Umsetzung dieser Regelung und stehen Ihnen bei Fragen oder Anliegen jederzeit zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Euer Hort-Team